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后时刻突然决定写这份征文，主要是想对我已经历的9年会计

工作作一个总结同时也留份纪念，更期望能催我今后的会计

工作能奋发成长和进步！ 相比起很多名牌大学会计专业的学

士硕士生来说：我的起步算是很低了！我只是一所普通大学

“成教学院”的成人教育2年制的专科生！而且当时选择读会

计也并非我自已所挑的，所幸的是入学后-我竟发现会计学科

很有趣而且还适合我这个读书时数学能考满分的女生！更所

幸的是工作后-我在9年的时间内使能自已从900月薪提高

到9000月薪，也许这种提高在深圳这个物欲横流的环境里根

本不足挂齿。 但对我来说，这一切的意义非常重大-其中包含

了我对会计工作一步一个脚印地付出所有的心血和追求！！

而且在这9年的时间我同时经营好了一份自已热爱的工作和一

个美好幸福的家庭！我觉得自已是成功的！！！ 我这9年的

职业生涯是分3年再3年再至今3年三段时间组成的！ 第一个3

年：97年我2年制的成教会计专科毕业后就与大学同班同学现

在是我先生相继从北方来到广东的东莞！22岁的我当时是一

片茫然，觉得只要能找份管吃住工作能解决当时的生存问题

就好，于是就用心写了份没有任何工作经验的自荐信谋到第

一份工作-在一家港商独资企业的电脑部专开销售发票。月

薪900是当时公司内文员级别的工资。那是一份很单调又周而

复始的工作，完全跟机器人一样照着设好的程序录数字。空

闲时间也相对较多，我借机充分利用时间学习，98年便考到



了“助理会计师”，同时在公司内我也不只是限于自已的工

作内容，还会不时地去了解“仓库的物料成本等”及“报关

组的进出口业务”。因为考过了“助理会计师”当时这份职

称帮了我很大忙，很快我就向公司财务总监申请调到了财务

部门，那是我第一次接触到会计工作。我至今都很感谢那位

财务总监-她当时在公司算是较有权威的女强人了-她不仅给

了我财务工作的机会而且在后来的日子内毫不保留地教了我

很多会计实务！由于接触了较多较为重要的财务工作（如物

料成本及报关业务），而且在99年我又考到了国统一考试的

“报关员”证，这时工资也有了较大提升！可那时由于我大

学同班同学现在是我先生，也学会计的他找到一家有名的美

资公司但他没从事会计专业，3年左右我们俩的共同积累就够

付一套2居小房的首期了，于是就在2000年转到深圳买了一

套80平米的小房并办理了结婚相继生了小孩！这样我也就不

得不结束在东莞的3年工作来到深圳重新开始-搞到我财务总

监很是不舍，曾再三挽留我！ 第二个3年：这时我刚初为人

妻人母，差不多有近一年的时间完全丰献给小孩和家庭了-当

时都不知有CPA，没趁机考很是可惜。一心养育小孩到半岁

后重新找工作，当时我的目标是小公司的财务主管，但没想

到找到了一份很具挑战的会计工作一家“港台合资企业”，

也是一家新开的公司，我几乎是在与公司在同步成长。从早

期创立申办企业的工作开始一路到“建新帐”，到一般纳税

人申请认定，到海关注册海关第一份“进出口合同”申请成

功等等，从财务部门当初的2个人（我和出纳）发展到最后的

“财务和报关部”的十多人全部由我一人主管！那是一段最

具成长的经历，所有没经历的实务我自已都先全过程地经历



一次后再交助理去办，从税务到报关到外汇直到公司内部的

物料成本等，我都是一一去熟悉去处理。会计工作的实务水

平得到了很大的提升，同时由于我极强的责任心，也就很受

公司内最大股东港商老板及老板娘的肯定。他们对我很信任

也很好各方面的利在内地同事中都差不多是排在了前列，当

时工资也有6000多！同但由于是港台合资企业，港商和台商

就业务及多方面都有很多意见不合，这也使得我们的一些工

作做起来复扎了很多！我身处其中也感有些累，加上自已本

身个性较硬，于是在所有同事的看好中毅然辞呈离去。当时

我的港商老板及老板娘极力挽留我-并要安排我到他们广州自

已的独资企业做财务经理！但由于我家在深圳所以最后还是

放弃了。他们最后说：“我公司的大门永远都对你开着，只

要你愿回随时随地都行”！只有我自已最清楚-能得到这份信

任全得力于我工作时出色表现！但最后我还是毅然了新的职

业生涯： 第三个3年⋯⋯⋯也许是更长时间：就是我现在的

工作。在一家不大不小的港商独资企业任财务主管工作-对内

直接责任于老板，对外领着“几位助理”负责公司所有的会

计实务及报关实务！我体会到做规模不大的公司财务很能学

到全面会计实务-不知其他同行是否有相同的感？这对会计工

作的成长有很大的推动作用！由于有了一些较为全面的实务

经验，我处理现在的工作也还算得心应手，况且我认为自已

一直都是很具上进心，做事也很较积极主动和认真负责的-我

同事曾说我办起事来象“老虎扑食！”所以现在也很受现任

老板的重视，待遇在同规模公司的同行中也算很不错了，平

时还有安排公车专程接送我上下班！但我一定不会满足现状

的，我还在不断地学习，去年考到中级职称，同时还在



考CPA，如有机会我还打算进取ACCA.活到老学到老是一种

乐趣也是对自身的不断提高！ 我想：我一定会把“会计”当

成我一生的事业去追求的！当然作为一位女性，除有一份自

已需用心对待的事业外，美好幸福的家庭生活也是很重要的

！同样也是需用心去经营的！由于我与我先生是大学同学，

感情基础也都很牢固，两人都是对工作与家庭很认真负责的

人（他做得也还不错-现在在一家世界500强公司当经理），

家里的房子也比以前换大了一倍，一路相互携手共进到现在-

生活得很实在也很幸福甜蜜！所以我相信：我们每个人只要

认真用心去活，生活一定会回报自已的！最后祝所有会计同

行们及每位认真生活的人生活都生活得美好幸福！百考试题
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